

¿Los políticos ayudan a vivir en democracia?

Dentro de las múltiples definiciones que se pueden acordar sobre “política”, nosotros afirmamos que se trata de la acción que procura el bien común, determinado éste como la contribución al desarrollo de las sociedades, aplicados a través de la autoridad gubernamental implementada con rigor moral, es decir, decentemente.

Se trata entonces del conjunto de actividades de un gobierno que emplean acciones transparentes para favorecer a la mayoría de los ciudadanos.

Los partidos son las entidades públicas creadas para promover la participación ciudadana y los políticos de conducir los designios de una sociedad representando esos partidos.

Por lo tanto la esencia de la democracia será la promoción de la participación ciudadana en los partidos políticos para que contribuyan a una representación genuina y compartan objetivos, intereses, principios y valores para ejecutar aquellas acciones de interés general.

La pregunta es ¿después de 40 años de vida democrática, cómo procuran las estructuras partidarias la participación de sus afiliados?

Por lo que se puede observar, poco y nada hacen, al contrario, mientras menos participación tengan los ciudadanos les será más fácil resolver las propuestas para gobernar y sobre todo las candidaturas que ellos mismos acuerdan para sí.

Ejemplos recientes:

*La Libertad Avanza

Numerosos periodistas de investigación acuerdan sobre la manipulación digital a través de medios provistos por la inteligencia artificial, utilizando una cantidad de mensajes inexplicables vía Twitter que lo constituyen en poco y nada creíbles, o más bien inventados. Es decir, utilizan un universo de cuentas falsas para difundir contenidos que potencian a Milei y sus acólitos además de otros para agredir a sus críticos.

Adherentes a este político, hoy desencantados, son los que aportan datos sobre estos procedimientos irregulares de creación de “imagen”. Mariela Pérez Cesaratto, abogada, requirió a la Justicia que investigara la secuencia de presuntas afiliaciones truchas en la ciudad y provincia de Buenos Aires y poco después le requirió a la jueza federal María Servini “medidas de protección

personal por las amenazas recibidas”. También algunos pibes suben videos a las redes sociales en apoyo a este candidato y ganan dinero haciéndolo. Los cercanos a este partido lo niegan.

Finalizamos esta apreciación con las expresiones del economista radical Martín Tetaz: “acabo de terminar de leer el último libro de Javier Milei y ahora entiendo por qué no se anima a debatir con ningún economista de Juntos por el Cambio. Modifica tres veces la propuesta entre la página 144 y la 181”.

*Desde el PRO

La relación Macri-Larreta atraviesa su peor momento, no solo por la situación porteña sino por otros movimientos recientes del alcalde en el tablero nacional, con lo cual se anticipan lluvias de reproches. Mauricio Macri no oculta su indignación cada vez que ve a Horacio Rodríguez Larreta en una foto de campaña con el radical Martín Lousteau.

Por otra parte Jorge Macri, su ministro de Gobierno, no termina de despegar mientras no se resuelve si será el candidato único del Pro en las primarias de agosto. María Eugenia Vidal se bajó de la carrera presidencial y también descartó una aventura porteña después de reunirse la semana pasada con su mentor. Quedó claro que no contaría con su apoyo.

Para Mauricio Macri, la Ciudad “es clave” y nutre al partido de candidatos para todo el país. Sobre todo, aspirantes a la presidencia. Por eso no acepta los movimientos de Larreta con la UCR vinculados a ese distrito.

Mientras Bullrich recorre algunas provincias promocionando su candidatura. La última fue San Juan y el apoyo explícito al Frente recientemente constituido en Santa Fe con la candidatura de Carolina Losada a la gobernación.

*Frente de Todos

Podemos sintetizarlo diciendo que es el Frente de nadie, porque cada uno de quienes lo integran atiende su juego. El Kirchnerismo insiste que Cristina vuelva a ser candidata y ella, cada vez que aparece en público es autorreferencial con sus cuestiones judiciales.

*El cierre de listas en Córdoba

Vergüenza nacional fue el cierre de lista de candidatos en Córdoba para las próximas elecciones a gobernador.

Se agitaron las aguas del Pro, cuando el presidente del partido a nivel provincial, Javier Pretto, decidió sorpresivamente saltar al frente peronista que lidera Juan Schiaretti. Además la intendenta radical Myrian Prunotto en la fórmula gubernamental con Martín Llaryora.

Juez fue el único que sostuvo por sobre todas las aspiraciones el criterio de sostener la unidad de Juntos por el Cambio y acordó que el radicalismo, el Pro, la Coalición Cívica y los otros partidos, definieran sus candidatos.

A Pedro Dellarossa del PRO le negaron la posibilidad de encabezar la lista de legisladores provinciales luego del acuerdo alcanzado. Marcos Carasso con doble candidatura, por acompañar a Juez en la fórmula ocupó su lugar. Luego se bajó por la presión que sufrió.

Por otro lado, Rodrigo de Loredó excluyó al sector de Ramón Mestre, donde su hermano, Diego pretendía estar en la lista legislativa y arrastró con su decisión al resto de los dirigentes que le responden al ex intendente.

Fue la consecuencia de un cierre de listas repleto de heridos. Sin internas ni encuestas, las candidaturas se definieron en una mesa política provincial que dejó mucho que desear.

Buscando ocupar cargos

En la actividad privada cuando alguien con su CV se presenta en busca de la vacante existente o pedida públicamente, lo hace a todas luces, y seguramente con otro grupo de gente con iguales propósitos.

Para algunos políticos las cosas son diferentes. Acuerdan entre amigos y desacuerdan como enemigos. Lo hacen en las tinieblas y siempre priorizando sus apetencias. Definiendo no necesariamente por el mejor, ni por el más apto. ¡Será el más prepotente!

Es consecuencia de una militancia que solo aspira al cargo público para “salvar” su prestigio o sus “bolsillos”. No son la mayoría pero estas acciones hacen demasiado ruido.



La Nación y nuestra Provincia se encuentran en uno de los peores momentos de su historia, por los planes económicos, la corrupción y sobre todo por una parte de la dirigencia incapaz, amoral y mediocre.

Debemos empezar de nuevo, con los valores de la ética y de la austeridad que caracterizó a nuestros líderes de ayer.

Comprometámonos por tiempos mejores, con nuevos actores, con mejores protagonistas, que nos devuelvan la fe en la democracia, hoy en duelo por tanta imprudencia y falta de respeto a los ciudadanos.

Lic. Jorge A. DAHER

Director Observatorio CIESO